

Culte du Dimanche 29 septembre 2024

« Ne l'en empêchez pas (Mc 9 : 39)... Dieu nous attend au tournant »

1. Accueil (Abayomi)

2. Jeu d'orgue

3. Invocation – salutation (Emmanuel Byiringiro, Proposant)

Chers frères, chères sœurs en Christ,

Aujourd'hui, le Seigneur accueille ses enfants en tout lieu où son nom est célébré. A nous tous, la grâce de Dieu notre Père, de Jésus-Christ notre Sauveur et de l'Esprit-Saint le consolateur, nous est donnée ! Amen.

4. Psaume 128

« Je suis dans la joie quand on me dit: Allons à la maison de l'Eternel! » (*Psaume 122 : 1*)¹

«Il s'ouvre de nombreuses possibilités d'être heureux, celui qui a Dieu à fleur de peau, celui qui s'aventure sur les chemins que Dieu a tracés pour lui. Lorsque ton travail te nourrit, tu t'ouvres de belles perspectives d'avenir et tu peux t'en réjouir. Et aussi lorsque la personne que tu aimes te fait déguster nombre de fruits savoureux ou lorsque tu considères tes enfants comme porteurs d'autant de promesses. Ce sont là les signes d'une personne comblée par Dieu, au point qu'elle en a des frissons. Puisse Dieu continuer de te rendre pleinement vivant par sa présence ! Et tu verras ceux qui t'entourent être vivifiés de même tout au long des jours de ton existence. Tout cela continuera de porter du fruit, longtemps encore après ton passage sur cette terre. C'est ainsi que la paix triomphe en tous lieux ! » (*Psaume 128*)²

C'est avec ce psaume 128, à saveur de béatitude, que je vous accueille dans ce Temple, au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit !

5. Louange

Seigneur, je lance ma joie vers le ciel comme une volée d'oiseaux ! L'aile de la nuit s'est éloignée et je me réjouis dans la lumière.

Voici un jour nouveau, encore un jour qui brille, qui éclate de bonheur à cause de ton amour.

Tous les jours, par ta grâce, c'est Noël et Pâques, c'est Pentecôte et l'Ascension !

Merci mon Dieu pour les grâces que tu me donne, surtout celle d'exister.

A toi notre amour pour les siècles des siècles ! Amen.

Chantons notre joie d'être sur le chemin du salut avec notre Dieu ! Elevons nos voix et chantons ensemble au cantique **21/19**.

ALL 21/19 : « Seigneur, nous arrivons » pp 252-253

6. Prière (Emmanuel Byiringiro, Proposant)

Notre Dieu, Tu es partout près de nous !

Tu es toujours avec nous pour nous faire du bien, pour nous porter, pour nous conduire, pour nous faire avancer et pour nous entourer de ta tendresse. En ce moment si particulier, où nous

¹ *Bible Louis Segond 21*

² Christian Vez, *Les Psaumes tels que je les prie*, Ed. Olivétan

nous sommes rassemblée pour t'adorer et te louer, tu es bien là en ce lieu de prière et dans nos maisons. Tu es bien là avec nous assis à la table, encore à nos côtés dans notre sommeil, et nous tenant la main dans nos veilles. Tu nous rassures dans nos peurs, Tu accueilles nos questionnements et nos colères. Tu es là en nous et avec nous, Toi l'Essentiel de nos vies. Amen !

7. Sortie des enfants pour aller au CDE et chez les Benjamins - jeu d'orgue

8. Rappel de ce que Dieu veut pour nous (Emmanuel Byiringiro, Proposant)

Comme nous venons de l'exprimer en chantant, nous sommes venus dans la maison de prière avec nos joies et nos peines. L'être humain est capable de donner à la fois la joie et la peine. Et pourtant, chaque jour que Dieu nous accorde est une grâce. Il nous aime tels que nous sommes.

Dieu nous parle. L'entendons-nous vraiment ? Il nous envoie aussi des messagers. Les écoutons-nous vraiment ? Écoutons un des messages de Dieu que Moïse nous a laissé :

« ¹⁹Je prends aujourd'hui le ciel et la terre à témoins : je vous offre le choix entre la vie et la mort, entre la bénédiction et la malédiction. Choisissez donc la vie, afin que vous viviez, vous et vos descendants. ²⁰Choisissez d'aimer l'Éternel votre Dieu, de lui obéir et de lui rester attachés, car c'est lui qui vous fait vivre et qui pourra vous accorder de passer de nombreux jours dans le pays que l'Éternel a promis par serment de donner à vos ancêtres Abraham, Isaac et Jacob. » (*Deutéronome 30 : 19-20*)

9. Parole de repentance

Ces deux textes sont pour nous à la fois une prière d'invocation, un rappel de la volonté de Dieu et une introduction à la repentance. Celui ou celle qui n'aime pas n'a pas connu Dieu, car Dieu est Amour. (1Jean 4 : 8). Et c'est ici son commandement : croire au nom de son Fils Jésus Christ et nous aimer les uns les autres comme il nous en a donné le commandement. Et celui qui garde ses commandements demeure en Dieu et Dieu en lui (1Jn 3:24-25).

Chers amis, si notre cœur ne nous condamne pas, nous avons pleine assurance devant Dieu (*1Jn 3:21*). Dans le cas contraire, soyons humbles et examinons-nous ! Repentons-nous devant Dieu, car notre Dieu est miséricordieux ! Adressons-nous à notre Père céleste et remettons-lui tout ce qui nous encombre et nous empêche de le suivre tel qu'il le veut. Prenons un moment de silence et adressons-nous à Celui qui sonde nos cœurs : Dieu.

→ Avec le texte du cantique : « *Change mon cœur, Seigneur* » **JEM 369³** (solo au micro)

Refrain : *Change mon cœur, Seigneur, Et purifie-moi,
Change mon cœur, Seigneur, Que je sois comme toi.*

Strophe

Jésus, tu es le potier, je suis l'argile.
Brise-moi, façonne-moi, Oui, c'est mon désir.

Refrain : *Change mon cœur, Seigneur, Et purifie-moi,
Change mon cœur, Seigneur, Que je sois comme toi.*

³ Texte de Eddie Espinosa, © 1982 Mercy Publishing/Song Solutions CopyCare/LTC, Issu du recueil « J'aime l'Éternel vol. 1 » - Thèmes : Consécration - Repentance

10. Proclamation de la grâce

Écoutons ses paroles de la grâce :

« J'ai effacé ta faute comme la lumière gagne sur la nuit épaisse, et j'ai effacé le mal que tu as fait comme le vent chasse un nuage. Tu peux revenir à moi sans crainte, car je t'aime dès maintenant et pour toujours », dit l'Éternel.

Oui, l'Éternel Dieu est miséricordieux et compatissant, Il restaure mon âme !

11. ALL 61-37 : « Ô ma joie et mon espérance » p 940

12. Illumination

Eternel notre créateur,

Ouvre notre esprit à l'intelligence de ta Parole et que notre cœur demeure brulant pendant que tu nous parles. Comme la pluie féconde la terre et fait germer la semence, que ta Parole, Seigneur, accomplisse dans notre vie, sa mission, ta volonté ; qu'elle féconde notre vie et la permette de porter des fruits. Oui, que ta Parole soit la vérité de notre existence et la lampe de nos pas. Amen !

13. Introduction aux lectures (Pasteure Isabelle Detavernier)

- La 1^{ère} lecture de ce dimanche est extraite du livre des Nombres, au chap 11, les vv 25-29. Ce passage présente un moment de fatigue de Moïse, lassé des récriminations du peuple et découragé devant l'ampleur de la tâche qui lui a été confiée. Il expose son découragement à Dieu et, un peu comme Elie, demande à mourir. Dieu lui intime de rassembler devant la « Tente de la Rencontre » 70 Anciens, à qui il donnera de son esprit et qui pourront le soulager dans sa tâche. Notre passage raconte ce qui s'est passé, après que Moïse ait rassemblé les 70 Anciens autour de la Tente de la Rencontre. Tout ne va pas se passer comme attendu - des surprises attendent Moïse, Josué et le peuple.

- Le récit de l'Év de Mc, chap 9 - vv38 à 50, est un peu dans la même veine : les disciples empêchent un homme qui ne les accompagne pas de poser des actes au nom de Jésus. Jésus leur explique que celui qui n'est pas « contre eux » n'est pas à exclure - Il convient de s'examiner soi-même pour ne pas être un obstacle à la foi d'un plus petit.

14. Lectures bibliques : (André Ceaglio)

- Nombres 11 : 25 - 29
- Marc : 9 : 38 - 50

15. ALL 35/18 (1, 2, 3) : « Source de ma vie, souffle de mon chant » pp 491

16. Méditation: (Pasteure Isabelle Detavernier)

Il y a 15 jours, lors du WE de paroisse, Eric Jehin nous a invités à « rêver notre Eglise » - non pas nous évader dans un hypothétique futur, mais oser formuler, exprimer ce dont nous avons envie pour l'Eglise.

Préalablement à cela, il nous avait d'abord demandé de nous centrer sur nous et de partager avec les membres de notre groupe - intergénérationnel - un moment fort, une expérience où nous avons été particulièrement en joie, heureux, comme « connectés » à notre « source

intérieure de joie » ; il s'agissait de partager quelque chose dont nous avons été particulièrement fiers, quelque chose qui a mobilisé notre « énergie vitale ».

Renouer ainsi avec ce qui est vivant en nous, ce qui fait force, ce qui nous fait vivre ... et ensuite, sur base de ce souffle, sortir de nos cadres, de nos habitudes, formuler ce que nous aimerions pour l'Eglise ... et pas seulement pour notre communauté - nous sommes membre d'un Corps qui nous dépasse largement - Certes, nous sommes Eglise ... mais l'Eglise, bien heureusement, ne se réduit pas à nous, à nos pensées, à nos doctrines réformées, à nos pratiques, etc.

Eric nous a invités à oublier l'Ecclésiologie théorique et à nous laisser aller à rêver à une Eglise que nous penserions idéale « dans l'esprit de ce à quoi nous pensons que le Christ nous appelle » ...

Identifier le Souffle, repérer l'inspiration, oser « sortir de la boîte » ...

Et ce fut magnifique !

Quelles belles idées, quels beaux rêves, quelle créativité ! (cfr grandes feuilles ...)

De 8 ans à 89 ans, dans les groupes, les idées ont fusé, l'Eglise a été imaginée : solidaire, rayonnante, tournée vers les autres, inclusive, musicale, communicative, qui crée des ponts, qui fait que « c'est dimanche tous les jours », qui « nourrit » dans tous les sens du terme (matériellement et spirituellement), ouverte au monde et attentive à 'celui de l'intérieur' qui souffre, une « Eglise - espace de sécurité » qui rende suffisamment fort pour être capable de partager notre Trésor au-dehors, Eglise où se vit la joie, où la transmission se fait dans tous les sens : pas seulement des aînés vers les plus jeunes, mais aussi inversement et horizontalement, disposée à accueillir l'inattendu ... et je ne peux pas tt dire ce matin ! .. Mais, comme a dit quelqu'un, nous ne laisserons pas le « soufflé retomber »!

Donc, si vous n'avez pas pu être de cette belle aventure à La Pairelle, ce n'est pas grave, ne vous pensez pas « hors course » ou non concerné, nous allons continuer à entretenir la flamme, tout au long des mois à venir, et les personnes non présentes physiquement (vous étiez présents ds nos cœurs et nos esprits !) pourront continuer à aller de l'avant.

Les 2 textes d'aujourd'hui tombent à point nommé pour garder vivace cette attention à l'inspiration, à l'intuition, au discernement de celles et ceux qui « n'étaient pas du groupe » au moment de l'expérience particulière vécue par « ceux du dedans » !

*« Jean dit à Jésus : 'Maître, nous avons vu un homme qui chasse les démons en ton nom et qui ne **nous** suit pas, et nous l'en avons empêché, parce qu'il ne **nous** suit pas'. Jésus dit : 'Ne l'en empêchez pas, car il n'est personne qui fasse un miracle en mon nom et puisse aussitôt après parler mal de moi. En effet, celui qui n'est pas contre nous est pour nous' »*
(Mc 9 : 38-40)

Voilà Jésus recadrant ses disciples qui se croyaient autorisés à faire la police et à gérer les expressions de foi : « *nous l'en avons empêché, parce qu'il ne **nous** suit pas* ».

Manifestement, Jésus était davantage intéressé par le **bienfait apporté par cet homme aux personnes concernées par la libération des démons**, que de savoir si l'homme était du bon sérail **Ce qui importait le plus à Christ était la libération, le bienfait apporté à ceux qui avaient été asservis par la puissance aliénante, que de savoir si son agent était un « personnel autorisé »**

L'Ev de Marc nous montre une église en phase d'organisation, en processus de stabilisation, qui semble s'orienter vers une certaine institutionnalisation ... et nous lisons que les disciples

sont soucieux **déjà** d'une forme d'orthodoxie, de conformité à « leur » groupe « *nous l'en avons empêché, parce qu'il ne nous suit pas* ». (Mc 9 : 38)

A leurs yeux, ils sont devenus la norme, la référence, la bonne voie Ce qui diffère de leur pratique, de leur organisation, de leur modèle est à exclure, à mettre à distance ...

Et Jésus de leur répondre: « *Ne l'en empêchez pas, car il n'est personne qui fasse un miracle en mon nom et puisse aussitôt après parler mal de moi. En effet, celui qui n'est pas contre nous est pour nous* » (Mc 9 : 39-40)

Inlassablement, Jésus redit l'importance de l'attention à l'autre, de remettre l'autre au centre des préoccupations, de ne pas exclure mais de pratiquer l'inclusion, notamment pour les « petits » (déjà au centre de la méditation de Florian dimanche dernier, à propos des enfants ...). Jésus redit que la **norme ce n'est pas nous !, mais lui !** la norme ce n'est pas ce qui correspond aux règles de l'Institution, car ces règles peuvent être devenues obsolètes, car plus en phase avec la réalité vécue par le peuple, par les gens - la norme, envers et contre tout c'est cette légèreté, cette libération apportée par Christ qui fait advenir son Royaume au milieu de nous.

Luther avait cette expression « Was Christum Treibet » : ce qui promeut le Christ. C'est cette référence qui doit guider chaque prédicateur, théologien, mais surtout chrétien disait-il !

Il a écrit dans « De la liberté du chrétien » en 1520 : « **Prêcher le Christ signifie nourrir l'âme, la rendre juste, la libérer et la sauver, à condition que la prédication soit crue** ».

L'âme affamée ne peut être rassasiée que par un sermon centré sur le Christ.

« *Ne l'en empêchez pas, car il n'est personne qui fasse un miracle en mon nom et puisse aussitôt après parler mal de moi. En effet, celui qui n'est pas contre nous est pour nous* » (Mc 9 : 39-40)

Mettre à mal des « petits », les faire douter dans leur rapport à Christ, à Dieu, les ébranler dans leur foi par des paroles qui condamnent, qui excluent, qui créent de la distance entre les gens ... voilà qui est vraiment dangereux et mérite d'être sanctionné - **mais « chasser un démon », c'est à dire libérer quelqu'un de l'entrave**, mettre fin à une aliénation, même si cela n'est pas fait de manière « orthodoxe », ou selon les règles de l'Institution, **cela est « bien et bon » et ne doit pas être empêché ...**

« Le bien et le bon » peuvent émaner de lieux ou de personnes que l'on ne soupçonnait pas ... L'Esprit souffle où il veut

Le livre des Nombres raconte une expérience similaire : Moïse, fatigué par l'ampleur de sa tâche et les récriminations du peuple, se plaint à Dieu et lui demande de le soulager, fut-ce par la méthode radicale de lui prendre la vie -

Dieu lui demande donc de rassembler 70 Anciens autour de la Tente de la Rencontre et là il prélèvera de l'esprit qui est sur Moïse pour le déposer sur les Anciens et ils seront à même de pouvoir le seconder dans sa tâche.

La chose se passe comme annoncée ... mais 2 autres Anciens, Eldad et Médad, restés au camp, qui n'étaient pas avec LE groupe, reçoivent également l'Esprit et se mettent à prophétiser dans le camp Grand émoi un jeune homme vient en informer Moïse ... et Josué, le bras droit de Moïse depuis tant d'années, **utilise le même verbe « d'empêcher » l'expression de ces 2 jeunes hommes.**

Ici, à nouveau, la « garde rapprochée » de Moïse se sent investie de la responsabilité de protéger l'expression de la volonté de Dieu ...

Mais de part et d'autre, la place est laissée à cette expression « sauvage », non institutionnelle, de l'Esprit ou de l'action de Dieu.

Non pas que l'Institution ne soit pas nécessaire, bien au contraire, (je suis membre du Conseil Synodal de notre EPUB et je peux mesurer la nécessité de l'Institution ;-)) ; il faut que les choses se fassent avec ordre et bienséance, disait Paul, mais l'Institution a cette responsabilité de rester souple et de rester disponible à accueillir ce qui peut surgir ailleurs, dans l'inattendu Au risque de se scléroser, de devenir inadaptée, déconnectée, sans pertinence, sans « sel » pour reprendre l'image de Jésus à la fin de notre péricope (passage) - N'en sommes-nous pas déjà un peu là ? ... A entendre et voir tous les « rêves » partagés pendant notre WE, il est légitime de nous interroger sur notre vitalité et notre capacité à capter les appels et les besoins qui s'expriment autour de nous ;-). ***Que cherchons-nous à préserver, à défendre, à protéger ? Le fond ou la forme de la Parole qui nous a été donnée ? de quoi avons-nous le plus peur ? qu'avons-nous peur de perdre ? ne serait-ce pas davantage NOTRE légitimité et NOTRE crédibilité plutôt que le contenu de ce que nous avons à transmettre***

Il est intéressant de noter que tant Jésus que Moïse, eux, sont disponibles à recevoir ces expressions « sauvages » et à les laisser s'exprimer tant que ces actions ont un effet bénéfique sur le peuple ou les personnes au profit desquelles elles se font

« Moïse lui répondit : Serais-tu jaloux pour moi ? Que l'Eternel, au contraire, accorde son Esprit à tous les membres de son peuple pour qu'ils deviennent tous des prophètes ! » (Nbres 11 : 29)

Ils n'ont pas l'air dérangés, ni l'un ni l'autre, de se voir « débordés par la bande » ...

Ils n'ont pas l'air de vouloir défendre leur « bout de gras », eux ... Ils accueillent avec disponibilité et presque curiosité ce qui est en train de se passer dans les marges ...

Le cinéaste Jean-Luc Godard disait « ***La marge est encore toujours dans la page*** » et « ***c'est la marge qui rend lisible la page*** ». Il nous faut impérativement tenir compte de la marge, l'intégrer dans notre lecture, dans la manière dont nous regardons de qui se déroule sous nos yeux

Si ni Moïse, ni Jésus ne sont dérangés par ce qui les « déborde » dans ces 2 épisodes, c'est peut-être parce qu'ils ont pour objectif l'accomplissement de la mission pour laquelle ils ont été envoyés : ***LIBERER Et RENDRE MATURES***

Voilà ce qui peut aussi nous animer cette année : accepter de prendre un peu de recul pour regarder la marge qui nous donne de mieux lire la page que nous écrivons tous ensemble ! Ne brider personne - « *ne l'en empêchez pas* » (Mc 9 : 39) - Car Dieu nous attend au tournant, dans les marges, là où nous ne pensions pas qu'il puisse être -

Il nous invite à nous laisser interroger par de nouvelles formes de vie, d'expression de l'Esprit, de manifestation de libération

Cette année, nous voulons nous laisser enseigner les uns par les autres, par la rencontre, le partage des générations, par la prise au sérieux des demandes, par la volonté de mieux communiquer entre nous

« Moïse lui répondit : Serais-tu jaloux pour moi ? Que l'Eternel, au contraire, accorde son Esprit à tous les membres de son peuple pour qu'ils deviennent tous des prophètes ! » (Nbres 11 : 29) Amen

17. *Jeu d'orgue*

18. Liturgie de Cène (Emmanuel Byiringiro, Proposant)

- Préface

Nous allons célébrer la Sainte Cène, conformément à la recommandation de notre Seigneur Jésus-Christ.

Il est juste et bon, Seigneur, de se rassembler ici autour de cette table pour te rendre grâce pour tous tes dons.

Sois béni, Seigneur notre Dieu, reçois la reconnaissance de ton peuple, car en Jésus et par l'Esprit saint, tu manifestes ton amour sans limites. De tous temps tu as suscité des prophètes pour dire ta patience et ta fidélité. Aujourd'hui encore, des hommes et des femmes nous apportent l'écho de ta Parole de vie et nous indiquent le chemin du salut.

Ah ! Seigneur, si tu faisais de tous les baptisés des prophètes de la trempe d'Eldad et de Médad! Nous te bénissons pour les témoins que tu nous envoies. Nous hésitons parfois à les reconnaître parce qu'ils ne fréquentent pas nos assemblées, ou parce que nous ne nous attendions pas à les voir arriver !

Vraiment, Père, nous ne pouvons cesser de te louer: depuis toujours tu invites tes enfants à te rencontrer et à se rencontrer, à bâtir une unité dans la communion de ta grâce.

Tu ne tiens pas compte de nos pauvretés et de nos insuffisances, tu as confiance en nous, et tu veux être le familier des humbles et des petits. Jésus lui-même s'est fait pauvre. Il s'est fait le frère du pauvre pour être à ses côtés. Il s'est voulu fragile et faible parmi les faibles pour dénoncer le scandale qui ébranle les petits. Tu es vraiment étonnant, Seigneur, tu renverses nos valeurs humaines, et tu as de l'ambition pour le plus petit parmi nous. Béni sois-tu, ô Père !

- Rappel de l'Institution

Voici le rappel de l'institution de la Sainte Cène :

La nuit où il fut livré, le Christ prit du pain et l'ayant rendu grâce, Il le rompit et le donna à ses disciples en disant : *«Prenez, mangez; ceci est mon corps livré pour vous. Faites-ceci en mémoire de moi.»*

De même après le repas, Il prit la coupe et l'ayant rendu grâce, Il la leur donna en disant: *«Buvez-en tous, ceci est mon sang, le sang de la nouvelle Alliance, versé pour vous et pour la multitude en rémission des péchés. Chaque fois que vous en boirez, faites-le en mémoire de moi.»*

- *ALL 24/14 (1, 4 et 6) : « Le Seigneur nous a aimés »* pp 298-299

- Epiclèse

Père Saint et Juste, envoie ton Esprit saint sur nous, afin qu'il nous soit donné de communier au corps et au sang du Christ sanctifié. Oui, Seigneur, en prenant ce pain et cette coupe, nous rappelons la mort de ton Fils, nous proclamons sa résurrection et, dans l'attente de son retour, nous te rendons grâce.

Comme les épis jadis épars dans les campagnes et comme les grappes autrefois dispersées sur les collines sont maintenant réunis sur cette table dans ce pain, ce vin et ce jus, qu'ainsi,

Seigneur, toute ton Eglise soit rassemblée des extrémités de la terre dans ton Royaume.
Amen !

- Invitation

Voici le repas que nos mains ont préparé (Pain, Jus de raisin - Vin), mais c'est le Seigneur qui nous invite.

Voici la table que nous avons dressée, mais c'est le Seigneur qui nous accueille.

Voici la joie que nous avons désirée, mais que le Seigneur lui-même nous donne.

La Sainte-Cène est le repas de toutes celles et tous ceux qui reconnaissent en Jésus-Christ leur Sauveur et leur Seigneur. Nous sommes donc tous invités. Même vous qui êtes ici de passage mais qui communiez dans vos Communautés chrétiennes d'origine, élevons ensemble nos cœurs vers notre Père céleste, venez et partageons le Repas du Seigneur,

Tout est prêt !!

- Fraction

Le pain que nous rompons est la communion au corps de notre Seigneur Jésus-Christ.

La coupe de bénédiction pour laquelle nous rendons grâce est la communion au sang de notre Seigneur Jésus-Christ.

- Communion

Le Corps de notre Seigneur Jésus Christ, qui a été livré pour toi, garde ton corps et ton âme pour la vie éternelle. Prends, en mémoire de ce que Christ est mort pour toi. Que ton cœur, par la foi, s'en nourrisse avec reconnaissance.

- Jeu d'orgue

- Action de grâces

Nous te remercions, Seigneur, pour ce repas de communion que nous venons de prendre ensemble. Accorde-nous de vivre de ce que nous apporte cette nourriture sainte, de te célébrer toujours avec joie et d'être ainsi tes témoins fidèles pour toujours ! Amen.

- Intercession

DIEU tout-puissant et Père de toutes les miséricordes, nous sommes unis dans la prière d'intercession, nous, tes indignes serviteurs, nous te remercions très humblement, et de tout notre cœur, pour toutes tes bontés et pour toutes tes faveurs à notre égard, et envers tous les hommes. Nous te bénissons pour notre création, pour notre conservation et pour toutes les bénédictions de la vie présente; mais surtout pour l'incalculable amour que tu nous as montré dans la rédemption du monde par notre Seigneur Jésus-Christ ; pour les moyens de grâce que tu nous as ouverts, et pour l'espérance de ta gloire. Ouvre nos intelligences et nos cœurs pour que nous te connaissions toujours ; apprends-nous à discerner ta présence tout au long de notre vie et à nous confier en toi avec foi entière. Veuille diriger nos pensées pour qu'elles discernent ce qui est conforme à ta volonté et fortifie-nous, afin que nous t'obéissions sans détour.

Eternel notre Dieu, conduis et dirige l'esprit de tous ceux qui sont investis d'autorité dans le monde. Regarde favorablement l'Église universelle, fais de ton Église un lieu de vérité et de liberté, de justice et de paix, afin que chacun(e) puisse y trouver une raison d'espérer encore. Dieu de toute consolation, nous t'en supplions, jette un regard de miséricorde et de compassion sur toutes les personnes affligées par la maladie. Guéris-les et donne force et

endurance à tous ceux qui sont fatigués par l'âge. Par Jésus-Christ, notre Seigneur et Sauveur, nous te prions. Amen !

Ensemble, prions le « **Notre Père...** »

- *Retour aux places*

19. Offrande : annonce - *jeu d'orgue* - prière (Elie)

20. Annonces : (Abayomi)

Tout d'abord, nous remercions l'organiste, les moniteurs/trices qui se sont occupés des enfants, les personnes en charge de la préparation de la cène et les fleurs.

Voici quelques annonces pour la semaine prochaine (certaines sont dans notre revue : « Foi et Lumière ») :

- **Ce dimanche 29/09 à 14h** : aura lieu à l'Eglise Allemande l'installation de la Pasteure Katja Baumann. Si vous le pouvez, allez soutenir cette Communauté soeur dans la foi.

- **Mardi 01/10 à 20h** : Réunion du Bureau du Consistoire (en Visio)

- **Mercredi 02/10 à 20h** : Réunion de prière

- **Jeudi 03/10 *À 12h30** : Midi de la Bible (formule mixte - également en Visio)

- **Vendredi 04/10 *Dès 16h** : Fête annuelle du Centre Social Protestant

***Dès 18h** : La célébration oecuménique pour le Temps de la création aura lieu en l'Eglise Anglicane Holy Trinity de Bruxelles (Rue Capitaine Crespel 29, 1050 Bruxelles)

*Anniversaire de notre volontaire Laurenz : Il aura 18 ans. C'est un cap dans la vie d'un jeune et nous nous réjouissons avec lui vendredi.

- **Dimanche 06/10** : * Culte et 2ème offrande ACAT et un Verre de l'amitié - Rencontre des Deltas (jeunes de 12 à 17 ans) pendant le culte - CDE - Benjamins.

* À 12h15 : « Rencontres Poivre et Sel » pour donner suite aux échanges du WE paroissial - invitation cordiale à tous, de toutes générations, de se retrouver - repas auberge espagnole.

*Ce dimanche 06/10, nous souhaitons décorer la table sainte avec des fruits et légumes pour célébrer le culte des moissons en clôture du temps de la création.

Apportez donc les fruits et légumes pour cette action. Si vous les apportez, venez tôt afin de décorer joliment notre table sainte.

- Rappel :

*La demande du Conseil Synodal pour les logements des délégués à l'Assemblée synodale des 16 et 17 novembre prochains : nous cherchons encore des familles qui accorderaient un hébergement à ces délégués, juste pour la nuit du samedi 16 au dimanche 17.

Renseignements auprès d'Isabelle ou Florian.

*le Culte de la Réformation (culte en commun avec les autres paroisses de notre district) aura lieu le dimanche 27 octobre au Temple de l'IPC – International Protestant Church (Av. des Héros 40, 1160 Auderghem)

21. Exhortation-bénédiction : (Pasteure Isabelle Detavernier)

« Jean dit à Jésus : 'Maître, nous avons vu un homme qui chasse les démons en ton nom et qui ne **nous** suit pas, et nous l'en avons empêché, parce qu'il ne **nous** suit pas'. Jésus dit : 'Ne l'en empêchez pas, car il n'est personne qui fasse un miracle en mon nom et puisse aussitôt après parler mal de moi. En effet, celui qui n'est pas contre nous est pour nous' »
(Mc 9 : 38-40)

« *Ne l'en empêchez pas* » (Mc 9 : 39) ...

Dieu nous attend au tournant, dans les marges,
là où nous ne pensions pas qu'il puisse être -

Il nous invite à nous laisser interroger par de nouvelles formes de vie, d'expression de l'Esprit,
de manifestation de libération

Sœurs et frères, le Seigneur ne sera jamais au service de nos sécurités.

Allons dire à tous qu'une autre parole est possible,
qu'une autre route est ouverte,
qu'un autre esprit nous anime.

Ayons du sel en nous-mêmes et vivons en paix les uns avec les autres.

Devenus des êtres nouveaux, allons préparer la terre nouvelle.

Le Dieu tout-puissant, Père, Fils et Esprit Saint nous envoie tous,
dans la joie, la paix et la confiance.

Il marchera avec nous ! Amen

22. Cantique d'envoi

*ALL 62/86 (1, 2, 3) : « **Toi, lève-toi !** » p 1011*

23. Jeu d'orgue